

Entrevista **Julieta Castellanos, rectora de la UNAH**

Manifestaciones Derogar las normas académicas es imposible. El segundo período académico se va a extender de acuerdo con la cantidad de días que se han perdido, a pesar de que algunas de las demandas tienen fundamento

Algunas de las demandas no son académicas sino de carácter político

—TEGUCIGALPA

Julieta Castellanos, rectora de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), considera que algunas de las demandas de los estudiantes son correctas, pero que otras no son de carácter académico sino que de tipo político. Además, explica que el segundo período se va a extender.

A continuación la entrevista que concedió a EL HERALDO.

— ¿Cree usted que los estudiantes van a continuar con las manifestaciones de protesta?

No es extraño que haya estas manifestaciones, es normal. Sin embargo, no se resuelve el problema porque había una demanda académica que ha sido a nuestro juicio de manera correcta.

— ¿Se puede estar sin normas académicas en la UNAH, ya que los alumnos demandan que se deroguen?

La universidad no puede estar sin normas académicas. En toda institución hay normas y en este caso son las normas universitarias y lo que plantean son las regulaciones de los empleados, docentes, estudiantes, con qué índice pasan, con qué índice reprueban, en qué clases hacen investigaciones, laboratorios, cuántas son las horas de laboratorio, sus prácticas profesionales, en qué clases van a talleres. Y esas son las normas académicas que tiene la universidad. Ellos (los estudiantes) están pidiendo que se deroguen las normas y una institución sin normas es imposible.

— ¿En qué han contribuido las reformas implementadas en la universidad?

Yo creo que la razón de esta reforma universitaria la ha venido a dar la posición que está ocupando la UNAH en este momento. Antes de la reforma, la universidad no aparecía en ningún ranking, porque después del puesto número 300 no aparecen las universidades.



Julieta Castellanos, rectora de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), en entrevista con EL HERALDO.

— ¿Pero los estudiantes dicen que hay cobros excesivos, malos docentes, no hay mobiliario ni aulas de clases?

Tenemos todo el propósito de acompañar a los estudiantes que tienen dificultades en sus clases, darles tutorías, que eso es correcto. Se les redujo el pago por reposiciones, se hizo esa consideración y lo del 65 por ciento igual. Estamos haciendo todo lo posible para que los laboratorios estén certificados para 2017. Nosotros a las otras demandas que no son académicas no les podemos dar respuesta, así que nosotros esperamos que los dirigentes de estos movimientos dejen la agenda política y asuman la agenda académica.

— ¿Cómo queda el segundo período académico?

El período académico se va a extender de acuerdo al número de días que se haya perdido de clases. Hay carreras que no han perdido ni un día de clases. Hay carreras que han perdido dos, tres o cuatro días y

Uno ve que hay peticiones imposibles, por lo que no quieren que se resuelvan los problemas”.

“Nosotros como autoridades hemos resuelto lo que nos corresponde resolver”.

“A las demandas que no son académicas nosotros no les podemos dar respuesta”.

otras que han perdido doce y quince días y estas tienen un problema, porque se les va a extender en el mismo número de días. Así que el calendario se va a cumplir con vacaciones a docentes, se va a cumplir con un número de semanas por asignatura.

— ¿Qué evaluación se puede hacer de estas semanas, por la pérdida de clases?

Es descubrir las verdaderas razones que tienen los sectores estudiantiles y las personas que los están asesorando. Nosotros desde abril tuvimos los resultados sobre la aplicación del 65 por ciento como nota de promoción y vimos que se había disparado el riesgo de estudiantes que salían reprobados. Entonces sí estaba dentro de nuestra agenda revisar ese impacto que tenía el 65 por ciento y el impacto que tendría el 70 por ciento, tal como lo demandan los estudiantes, que es algo válido.

— ¿Algunas de las demandas de los estudiantes

Estudiantes Población total

85,000

estudiantes tiene la UNAH a nivel nacional

— Pero los afectados son los que están matriculados en este período en ciudad universitaria, UNAH-Valle de Sula y en el Centro Regional Universitario de Comayagua, ya que es donde hay tomas.

2,000

docentes son los que posee la universidad

— De los cuales un pequeño grupo que pertenece a la ADUNAH se ha manifestado a favor de las demandas de los estudiantes que se han tomado las instalaciones.

tienen fundamento?

Hay temas dentro de la protesta de los estudiantes que tienen fundamento y creo

que hemos dado satisfacción a estos temas. Uno de ellos era el 70 por ciento y creemos que estacionar el 65 por ciento por un año y medio va a ayudar a que la universidad pueda avanzar con el proceso de capacitar a los docentes.

Este año y medio va a dar tiempo para mejorar los laboratorios, pues se tienen 100 millones de los 160 que se necesitan para poder equipar esos espacios y poderlos certificar.

— ¿Qué le puede poner fin al conflicto, tomando en cuenta las posiciones de las partes?

Yo creo que la universidad dio un paso importante el día domingo, porque se satisfacen los reclamos estudiantiles que tenían asidero, que tenían legitimidad. Han quedado en las movilizaciones los que tienen otra agenda.

En ese sentido, yo creo que los estudiantes ya sienten la presión de su período académico, sobre todo están viendo la presión del riesgo que significa el tercer período, que vayan a tener algún curso intensivo en algunas carreras porque difícilmente van a tener catorce semanas de clases en el segundo período.

— ¿Hay intereses políticos o de otra naturaleza en estas protestas en la UNAH?

Yo creo que los problemas comienzan por el orden académico, pero ahora la agenda es otra. Hemos podido ver temas que son de otros casos, como ser: la paridad universitaria, piden representación estudiantil, que renuncie la rectora, que no haya reelección en el gobierno, y plantean que en los centros regionales se abran las carreras históricas como Derecho. Imagínese, abrir una universidad en cada ciudad del país, eso no es posible. En síntesis, quieren administrar la universidad ●●

Redacción

El Heraldo
diario@elheraldo.hn